

Rotary
Club Alicante
desde 1930



Rotary



PREMIO BALMIS

XVI EDICIÓN

ROTARY INTERNACIONAL es una Asociación de líderes empresariales y profesionales que desarrollan servicios humanitarios, promueven la puesta en práctica de elevadas normas de ética en todas las ocupaciones profesionales, contribuyendo al desarrollo de la Buena Voluntad y la Paz en el mundo.

Dra. Mercè Boada Rovira

Viernes, 11 de abril de 2025

Restaurante Torre de Reixes

Organizador

Rotary
Club Alicante
desde 1930



Patrocinador

asisa

Rotary





Dra. Mercè Boada Rovira

La Dra. **Mercè Boada Rovira** (Barcelona, 1948), neuróloga y **profesora distinguida de la Universidad Internacional de Cataluña**, ha dedicado su carrera al estudio y tratamiento de las enfermedades neurodegenerativas, con especial foco en el **Alzheimer**.

Se formó en el Hospital Universitario Vall d'Hebron, donde fue Jefa Clínica y responsable del área de investigación en demencias del Vall d'Hebron Institut de Recerca (VHIR). Se doctoró en Medicina por la Universitat de Barcelona (1994).

En 1991, junto a su esposo, el psicólogo Lluís Tárraga, fundó el Alzheimer Centre Educacional (ACE) en Barcelona, germen de la Fundació ACE (1995), hoy Ace Alzheimer Center Barcelona. Como Directora Médica, ha convertido esta entidad en un referente europeo en diagnóstico, tratamiento e investigación del Alzheimer. Con un equipo de 120 profesionales, ha atendido a más de 34.000 personas y cuenta con un biobanco de 32.600 muestras, que ha permitido identificar más de 45 genes relacionados con la enfermedad.

Bajo su liderazgo, Ace ha desarrollado herramientas de diagnóstico digital con inteligencia artificial y ha dirigido 152 ensayos clínicos internacionales, con 42 publicaciones científicas en 2023 y un impacto de 554.304.

Ha contribuido al desarrollo de políticas sanitarias en España, participando en el Pla Integral de la Gent Gran a Catalunya (1990) y el Pla de Salut de Catalunya (1996-2001), además de documentos estratégicos como el Quadern 10 y el Documento Sitges 2009. A nivel europeo, es parte del Comité Ejecutivo del European Alzheimer's Disease Consortium (EADC) y, en España, investigadora principal del grupo Ace-CIBERNED del Instituto de Salud Carlos III.

La Dra. Boada ha participado en el estudio en fase 3 de la primera vacuna contra el Alzheimer creada en España.

La Dra. Mercè Boada deja un legado fundamental en la investigación y atención del Alzheimer, transformando la vida de miles de personas. Su labor ha sido reconocida con múltiples distinciones, incluyendo el Premio a la Excelencia Profesional (2008), la Medalla Josep Trueta (2012), la Creu de Sant Jordi (2016), el Premio Alzheimer de la Sociedad Española de Neurología (2021) y la Medalla de Oro al Mérito Científico del Ayuntamiento de Barcelona (2023).

FRANCISCO JAVIER BALMIS, médico alicantino, (Alicante, 2 de diciembre de 1753 — Madrid, 12 de febrero de 1819) fue el máximo responsable de la Real Expedición Filantrópica de la Vacuna, también conocida como Expedición Balmis, una expedición de carácter filantrópico que dio la vuelta al mundo y duró desde 1803 hasta 1806.

Su objetivo fue que la vacuna de la viruela alcanzase todos los dominios de ultramar del Imperio Español, América y Filipinas y a la colonia portuguesa de Macao (China).

La Real Expedición Filantrópica de la Vacuna fue impulsada por el rey Carlos IV en 1803, siendo dirigida por el Dr. Balmis.

Esta expedición le convierte en el héroe de una gesta que es reconocida por los pueblos hispanoamericanos como la acción más importante realizada por España en la colonización de los pueblos descubiertos por Colón.

La hazaña vivida por los componentes de esta expedición puede considerarse como la primera acción de cooperación sanitaria internacional llevada a cabo por nuestro país y fue el primer gran paso en la erradicación de la viruela en el mundo.

El Premio Balmis Rotary Club Alicante nació en el año 2009 para distinguir a las más relevantes personalidades en el área de la vacunología, epidemiología y medicina preventiva española, así como en la de Cooperación al Desarrollo en el ámbito internacional.

Este evento, de marcado carácter solidario y relevante para la sociedad alicantina, ayudará a generar conciencia sobre la importancia de las **vacunas en la prevención de la enfermedad humana**.